Zeitschrift: Le conteur vaudois : journal de la Suisse romande

Band: 64 (1926)

Heft: 16

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 18.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

UNE VOIX NOUVELLE

A science est une chose admirable, et je rends un hommage sincère au bon maitre qui m'a appris à me pencher sur le grand livre de la nature. Grâce à lui, je connais les bêtes et les gens, et j'apprécie hautement la satisfaction de les comprendre un peu.

Un de ces aimables savants vient de faire une découverte qui nie bouleverse et m'enchante tout à la fois : certains vers de terre sont doués d'une voix que l'on peut entendre, sans appareil spécial, à environ quatre mètres du point d'émission. Cela vibre comme un élastique tendu que l'on pince. La belle trouvaille que voilà! Ainsi, le misérable ver, le pauvre être qui rampe dans la boue, va faire entendre sa voix! Le ver de terre amoureux d'une étoile pourra pleurer des serénades à sa belle éloignée! Quand, au fond du grand bois sourd, chanteront vos cantiques d'amour, si Noëlle tressaille à quelque bruit subit, vous lui direz : « Ce n'est rien, chère âme, c'est un ver qui soupire! »

Un ver qui fera entendre sa voix dans le concert de la nature! Voici de quoi inspirer le poète lyrique : une cantilène de lombrics altérés! Et voyez-vous le succès inouï d'une telle pièce dans un drame sylvestre en vers, à la manière de

Il y a longtemps que je crois à la malice des choses, mais je ne peux me faire à l'idée d'ouir la voix d'un de nos frères inférieurs! Je crains de m'entendre interpeller, un de ces soirs, par l'araignee qui villégiature dans les recoins de ma chambrette. Je tremble à la pensée de croiser mes regards avec la prunelle chargée de reproches d'un colimaçon, au moment où sa voix dolente me reprochera d'avoir ruiné sa demeure! Que la vie va devenir compliquée, si l'on y met bon ordre!

Messieurs les Savants! Je vous somme de ne rien tenter, dès ce jour, pour éduquer le hanneton massif! Je vous prie, aussi, de ne pas doter d'une voix la chenille qui rampe vers mon saladier doré! De grâce! Laissez à l'homme et à la femme l'apanage d'une conversation dont nous sommes fiers. Si vous autorisez nos frères inférieurs à présenter de vive voix leurs doléances particulières, qu'adviendra-t-il de la royauté de l'homme?

Comme cette histoire merveilleuse nous vient d'Amérique, on peut espérer encore. Qui sait si la « sécheresse » de ce pays n'a pas poussé l'entomologiste assoiffé à absorber le contenu d'un de ses bocaux anatomiques? Cela expliquerait bien des choses!...

St-Urbain.

Mot d'enfant. — Bébé ayant mal aux dents, sa mère essaye de le consoler :

 Voyons, mon chéri, ne pleure pas, ton mal aux dents passera.

— Comment veux-tu qu'il passe, répond l'enfant, est-ce que je peux enlever mes dents, comme toi ?



LE CAPITAINE RENAUD

Puis, lui serrant la main, il piqua des deux et disparut. Aux portes de la ville, nouveaux postes de milices étrangères à Davel; on fermait les pontslevis. Renaud sans s'inquiéter des cris parvint à les franchir et se trouva en rase campagne.

Il prit la route de Berne et courut à franc étrier sans donner de relâche à son cheval. Aux premières informations qu'il prit s'il était passé un cavalier devant lui, on répondit négativement. Deux fois, trois fois, quatre fois il reçut la même réponse. Il put se convaincre enfin que le messager qu'il poursuivait avait pris une route détournée. Impossible de songer à le rejoindre. Laissant donc souffler et manger son cheval dans une auberge, Renaud se résolut de revenir à Lausanne où il pourrait être utile. Force lui fut cependant de patienter et d'attendre au lendemain, les portes devant être fermées.

Avant quatre heures du matin, Renaud se retrouva en vue de Lausanne. Il reconnut bien vite que les affaires allaient mal pour celui qu'il aurait voulu sauver. Une troupe de près d'un millier d'hommes était rassemblée aux portes, appelés évidemment des environs. Renaud vit ces soldats charger leurs armes à balle, mettre la bayonnette au bout du fusil et pénétrer en ville. Il y entra à leur suite.

Marc n'avait pu arriver jusqu'au major ni lui envoyer un message. Jusqu'à minuit, il y avait eu conférence entre Davel et M. De Crousaz, qui avait fait

défendre qu'on les dérangeât.

Tout était donc perdu, à moins d'un coup d'énergie auquel Renaud ne croyait pas le major Davel disposé. Il chercha néanmoins à le joindre pour tenter un dernier effort. Pour cela il se rendit chez M. De Crousaz qui avait logé Davel. Ce dernier venait d'en sortir accompagné des conseillers Polier et Gaudard. Il voulut les rejoindre sur la place de la Palud, où ils s'étaient rendus. Impossible d'y parvenir par la rue montant du bas de la ville, même obstacle par la ruelle du Château: tous les passages étaient gardés par les troupes entrées dans la nuit. Renaud comprit que tout était fini et que Davel s'était jeté dans un traquenard. Il fut sur le point de s'en aller et de retourner s'enterrer à Cully. Un désespoir profond s'empara de ce digne cœur à l'idée de n'avoir rien pu faire pour aider et sauver un homme qu'il avait appris à aimer et qu'il honorait d'autant plus en raison des généreuses illusions qui l'avaient mené à sa perte. Un vif désir saisit Renaud de tout voir jusqu'au bout. Un passage voûté, faisant le service pour l'hôtel de ville, pouvait peut-être lui donner un accès en payant d'audace.

Il réussit et arriva sur la place de la Palud. Davel se disposait à monter à cheval. Le capitaine de ville Descombes s'approcha de lui en faisant avancer une compagnie, et tendant la main pour recevoir son

Rendez-vous, lui dit-il, vous êtes prisonnier.
Vous n'êtes pas au fait, Monsieur, lui répondit
Davel, croyant que c'était une méprise. Mais, le soupcom commenciat à venir dans son esprit:

con commençait à venir dans son esprit:

— Qu'est-ce, Messieurs, votre conseil a-t-il changé
de sentiment depuis hier, fit-il en se tournant vers
les deux magistrats qui l'accompagnaient.
Ceux-ci un peu confus du rôle honteux qu'ils

Ceux-ci un peu confus du rôle honteux qu'ils jouaient, voulurent s'excuser et le tromper encore, assurant que rien n'était changé et rejetant ce qui arrivait sur le lieutenant-baillival.

— En ce cas, reprit Davel, veuillez faire approcher le capitaine Clavel que j'aperçois là (c'était un des deux qui l'avaient accompagné depuis Cully); qu'il aille s'enquérir et tirer cela au clair.

— Pas n'est besoin, interrompit l'officier chargé de l'arrêter. J'ai mes ordres et vous ne devez communiquer avec personne.

quer avec personne.

— Je vois bien, dit alors froidement Davel, que je serai la victime de cette affaire; mais n'importe! il en reviendra quelque avantage à ma patrie.

en reviendra quelque avantage a ma patrie. Il remit alors son épée et Renaud le vit disparaître entouré de soldats dans la direction du château. C'était le jeudi 1er avril vers les sept heures du matin.

Il n'y avait plus rien à faire; Marc et son compagnon se résolurent à partir. Pourtant ils voulurent encore voir ce qui adviendrait des troupes amenées par Davel; peut-être lui resteraient-elles fidèles.... peut-être... enfin c'était un dernier espoir auquel s'attachait le cœur tenace de Renaud

tachait le cœur tenace de Renaud.

Ils montérent donc à la terrasse de la Cathédrale, où les hommes de Davel s'étaient rassemblés, attendant l'explication de tout ce mouvement. Les opinions les plus diverses éclataient dans leurs rangs. Si les uns, par mortification ou par crainte, accusaient leur major de les avoir jetés dans cet embarras, d'autres le plaignaient, lui restant fidèles jusqu'au bout.

Survinrent les deux officiers, hommes de main, à ce qu'on peut croire, mais de ceur insouciant et de nul caractère, paraît-il. Davel s'était pourtant ouvert à eux la veille; quand ils virent leur major arrêté, ils firent comme tout le monde et l'abandonnèrent.

— Soldats, dirent-ils à leurs compagnies, le major Davel nous avait fait venir ici pour être passés en revue, comme vous le savez, mais nous venons d'apprendre qu'il se voulait servir de nous contre notre Souverain. C'est pourquoi nous vous donnons congé. Retirez-vous sans garder les rangs, sans battre la caisse, sans vous arrêter, sans faire aucun bruit ni commettre aucun désordre. Cela dit et les compagnies ainsi licenciées, chacun tira de son côté et les deux officiers en divirignet vers le chêteau.

officiers se dirigèrent vers le château.

Davel y était entré en parfaite tranquillité et sans nulle émotion; on le chargea de reproches et de grosses épithètes. Il se contenta de répondre qu'il avait eu des raisons pour faire ce qu'il avait fait. On lui fit quitter ses habits, qui étaient fort propres, pour lui en mettre d'autres qu'on alla acheter à une friperie; il les quitta sans regret disant qu'il voyait bien que cet équipage ne convenait pas à un prisonnier. En cet état, il fut mis dans une chambre bien grillée, les fers aux quatre membres, gardé à vue par quatre hommes l'épée à la main et par quatre autres

à la porte de la chambre. En outre, on lia un de ses pieds avec une chaîne qui, étant attachée à la muraille, ne lui laissait la liberté que d'aller jusqu'à son lit.

Le reste est connu ou facile à prévoir. Le procès criminel suivit rapidement son cours. Immédiatement après son arrestation, le jeudi, 1er avril, à 8 heures du matin, Davel avait déjà été interrogé par le lieutenant et les assesseurs baillivaux, en l'absence de sa « magnifique seigneurie Baillivale ». On le menaça de lui faire serrer les doigts avec des fers qu'on lui montra pour l'engager à déclarer ses complices. Il assura fortement n'en avoir aucun et disculpa entièrement ses officiers et soldats.

(A suivre). G. Roux.

THEATRE BEL-AIR, LAUSANNE.

Favey, Grognuz et l'Assesseur à l'Exposition de Paris. — Cette pièce fameuse demeure le modèle du genre. Elle va amuser la nouvelle génération comme la précédente! Car, on y rit sans désemparer pendant trois heures et demie d'horloge. Il est vrai qu'elle est montée avec un soin méticuleux. Les nouveaux décors de la Tour Eiffel, du Jardin d'acclimatation et des Invalides sont des reconstitutions criantes de vérité. Et les costumes sont délicieux. Les cinq ballets sont de petites merveilles et on ne sait auquel donner la palme! L'orchestre du «Théâtre Vaudois», lui aussi, est bien dans la note. Quant à l'interprétation, elle est parfaite dans son ensemble et supérieure dans les trois rôles principaux de Grognuz, de Favey et de l'Assesseur. Il n'est pas possible de rire davantage! Aussi le Théâtre Bel-Air ne va-t-il pas désemplir de toute la semaine. Représentations tous les soirs à 20 h. 15 très précises, avec une dernière matinée dimanche à 14 h. 30. On peut retenir ses billets à l'avance au Magasin Hipp, Grand-Pont 10 (Téléphone No 22.90).

Théâtre Lumen. — La direction du Théâtre Lumen présente cette semaine à son nouveau programme Raymond Griffith, nouvelle révélation comique qui a conquis actuellement le titre de « star » et interprété toute une série de comédies dont Raymond ne veut plus de femmes! qui passe cette semaine au dit établissement, est à coup sûr l'une des plus cocasses. On voit, dans ce film désopilant, le malheureux Raymond, fiancé évincé, faire serment de ne plus fréquenter de jeunes filles et de rester un célibataire endurci. L'avenir réservera à cet imprudent d'inénarrables aventures. Comme second film Ouvert toute la nuit, grand drame moderne en 4 parties, qui contient en outre une course de vélos sur piste des plus mouvementées. Enfin, à chaque représentation les actualités mondiales et du pays, par le Ciné-Journal Suisse. Tous les jours, matinée à 3 heures et soirée à 8 h. 30, dimanten et le suivant metinée injurgaremmus dès 2 h. 30

che 18 courant, matinée ininterrompue dès 2 h. 30.

Royal Biograph. — A la demande générale, la direction du Royal Biograph reprend cette semaine l'immense succès de fou-rire Le Remplaçant! (The Freshman) avec Harold Lloyd. De tous les disciples qu'à inspirés l'évolution surprenante du mattre-comique Charlie Chaplin, Harold Lloyd est bien le plus populaire, le meilleur et le plus intelligent. Dans «Le Remplaçant» qui passe cette semaine au Royal Biograph, Harold Lloyd a encore affiné son jeu, en a exclu tout grotesque, et sans renoncer aux trouvailles qu'il affectionne particulièrement et consistant surtout aux désopilants «trucs» d'optique. Mentionnons encore au programme une excellente comédie dramatique danoise Jeunes œurs contre vieux préjugés, 4 parties des plus poignantes, d'une interprétation remarquable. Egalement au programme, les dernières actualités mondiales et du pays, par le Ciné-Journal Suisse. Tous les jours, matinée à 3 h. et soirée à 8 h. 30. Dimanche 18, matinée ininterrompue dès 2 h. 30.

Pour la rédaction: J. Monnet J. Bron, édit.

Lausanne - Imp. Pache-Varidel & Bron.

Adresses utiles

Nous prions nos abonnés et lecteurs d'utiliser ces adresses de maisons recommandées lors de leurs achats et d'indiquer le *Conteur Vaudois* comme référence.

ARTICLES SANITAIRES Caoutchouc Pansements

Hygiène. Bandages et ceintures en tous genres.

W. MARGOT & Cie, Pré-du-Marché, Lausanne

VERMOUTH CINZANO

Un Vermouth, c'est quelconque, un Cinzano c'est bien plus sûr. P. Pouillor, agent général, LAUSANNE

BANQUE COMMERCIALE DE LAUSANNE

Chs SCHMIDHAUSER & Cie Fondée en 1893 —

(CAPITAL ET RÉSERVES : Fr. 1,456,400)

traite aux taux les plus favorables toutes opérations de banque, savoir :
Recouvrements d'effets. Escompte de papier commercial.
Comptes de crédit, garantis par titres, hypothèques ou signatures Comptes ignatures

Comptes de Creur, Sammes comptes chèques. Avances sur traites. Gomptes chèques. Avances sur traites. Réception de depôts franco commission : en compte à vue $3^{\circ}/_{\circ}$ — Dépôts à terme $4^{1}/_{2}$ à $5^{1}/_{4}$ $9^{\circ}/_{\circ}$ d'intérêts. — Caisse d'épargne (dépôts jusqu'à 10,000 fr.) $4^{3}/_{4}$ $9^{\circ}/_{\circ}$ — Achat et vente de titres à la Bourse de Lausanne, aux bourses suisses et étrangères. Encaissements de coupons. — Changes.

Fabrique de Drap

(Aebi & Zinsli) à Sennwald (Ct. St-Gall)

fournit à la clientèle privée des excellentes étoffes pour

Dames et Messieurs, laine à tricoter et couvertures Prix réduits. On accepte aussi des effets usagés de laine et de la laine de moutons. Echantillons franco.

ARCHITECTURE-DÉCORATION

A. COTTING

ARCHITECTE

Av. Ruchonnet, 3 LAUSANNE

Téléphone 60.67

Projets, études et devis de constructions Transformations, Réparations, Reconstructions Constructions rurales

POIDS ET MESURES



E. COCHET

LAUSANNE Magasin et Ale, 8 Téléphone 87.01

Balances de tous systèmes

Spécialité d'appareils soignés sur commande, - Réparations,



Pour un bon fourneau de marque renommée, adressez-vous en toute confiance au Dépôt de la Fabrique

Grandes facilités Le

défiant toute concurrence.

Flaction

MAUPAS 6 LAUSANNE

Vos titres baissent

ou haussent. Vous en ignorez les causes.

Vous perdez de l'argent

si vous manquez les opportunités de bons placements ou si vous apprenez **les aver-tissements** contre mauvais placements

trop tard

Un journal financier indépendant de toute influence bancaire est indispensable à qui doit gérer sa fortune ou celle des autres. Demandez le BULLETIN FINANCIER SUISSE L'administration à Lausanne, rue Caroline 5, vous envoie gratuitement, sans engagement de votre part, quelques numéros spécimens.

Pour la publicité, demandez les conditions à l'Agence de Publicité Gust. AMACKER, Paud 3, Lausanne.

Le Mexana

sans rival



Contre chute de che-veux, pellicules, blan-chissement. Fortiface, chissement. Fortiface, la repousse rapide de la chevelure, même sur les endroits les plus sur-les endroits les plus de-nudés. Après quelques emplois. l'effet est sur-prenant.

Flacons à fr. 3,50, 4,50et fr. 8,50Envoi contre rembour-sement.

A. EICHENBERGER, EXPORT $LA\,USA\,NNE$

Maladies des jambes

Souffrez-vous depuis long-temps déjà des jambes ou-vertes, varices, ulcères, plaies enflammées, etc.? Faites un dernier essai avec

Sivaline

recommandée par les méde-cins et dans les cliniques.— Efficacité surprenante. Plus de mille attestations. Une boîte Fr. 2.50. Envoi par retour du courrier.

Dr Franz Sidler, Willisau.



Henri ROSSIER et ses Fils

VILLENEUVE **BÉCHERT-MONNET & Cie** LAUSANNE

Stouky, Baumgartner & Cie

LAUSANNE

Papiers en tous genres

DÉPILATOIRE



DESTRUCTION RADICALE

de tous poils follets et duvets du wisage et du corps, sans in flammation ni douleurs, Succes competent garanti en 2 à 3 minutes (Innocuté absolue) Le flacon à fr. 3 50 et fr. 5.50 Expéditions discriers contre rembours. A. EICHENBERGER, Export Lausanne

ABONNEZ-VOUS

AU

" CONTEUR VAUDOIS"

Bonnes Pintes de Chez nous

où un accueil toujours chaleureux vous sera réservé.

Lausanne

Café-Restaurant du Vieux-Lausanne

Rue Pierre Viret — Etablissement entièrement remis a neuf. Consommations ler choix. Se recommande. Le nouveau tenancier : M. Junod.

Taverne Lausannoise Wontée St-Laurent 16

Spécialités : Croûtes au fromage et Fondues Henri Röthlisberger, nouveau tenancier

Hôtel de France Angle r. St-Laurent, r. Mauborget Cuisine soignée Cuisine soignée Cave renommée

Grand Café-Brasserie Grande salle pour sociétés.

Concerts tous les jours Se recommande P. Feraldo

Café du Pont Rue du Pont

Spécialités: Lavaux, Aigle

Fondues au vacherin

Walter-Winandy

Hôtel-Restaurant des Voyageurs

Gd-St Jean, 19, Lausanne.

Se recommande Aloïs Steffen.

Yverdon

Hốtel du Paon Restauration soignée

Vins de Ier choix

Vve J. Faller

Cô n'a pas couâte de s'assurâ à la

pâo s'ein repeintre à lezi.

Théâtre Lumen

Du vendredi 16 au jeudi 22 avril 1926

Dimanche 18 : matinée dès 2 h. 30

Programme sensationnel RAYMOND GRIFFITH, une nouvelle revelation comique. Vera Reynold, Wallace Beery, Louise Fazenda dans

Raymond ne veut plus de femmes!

Etourdissante comédie comique d'après la pièce de W. et C. Mille.

Adolphe Menjou, Viola Dana, Raymond Griffith dans

Ouvert toute la nuit ! Grande comédie dramatique, humoristique et sportive en 4 parties

Royal Biograph LAUSANNE Téléphone 29.39 Place Centrale

Du vendredi 16 au jeudi 22 avril 1926 Dimanche 18: matinée dès 2 h. 30

A la demande générale Harold Lloyd dans une de ses plus étourdissantes et récentes créations

Le Remplaçant !

Lionel Barrymore et Alexandra Sorina dans

Jeunes cœurs contre vieux préjugés!

Grande comédie dramatique danoise en 4 parties